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Sitzung des Schulausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 20.05.2021, 18:10 

Uhr, in der Rheinhalle, Rheinstraße 201, Hersel 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 44-1/2021 

  Nicht-öffentliche Sitzung  SchulA Nr. 3/2021 

 
Anwesende 

Vorsitzende 
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  

Mitglieder 
Bastert, Elke Bündnis 90/ Grüne-Fraktion  
Engels, Günter CDU-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Görg-Mager, Tina Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Hans Georg UWG/Forum-Fraktion  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Meyer, Thomas CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Peters, Anna SPD-Fraktion  
Reile, Angela ABB-Fraktion  
Ribbecke, Margarete CDU-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Vieritz, Joachim Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
von Canstein, Charlotte, Dr. CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
von Gliscynski, Florian Bündnis 90/ Grüne-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Brandt, Eike Gesamtschule  
Hannak, Klaus Gesamtschule  

stv. beratende Mitglieder 
Domscheit, Petra Schulleiter  
Nett, Christine Stadtschulpflegschaft  

Verwaltungsvertreter 
Meskes-Außem, Marita  
Over, Willi  
von Bülow, Alice, Beigeordnete  

Schriftführerin 
Schorn, Marita  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
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Decker, André Förder-/Verbundschule  
Dubois, Christian Gymnasium  
Gruneberg, Julia SPD-Fraktion  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Nickel, Gabriele Evangelische Kirche  
Pütz, Wolfgang, Pfarrer Katholische Kirche  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Strunk-Klein, Andrea Vertretung Grundschule  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 
 Öffentliche Sitzung 

 

 

  Öffentliche Sitzung SchulA  
1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  
  Öffentliche Sitzung JHA & SchulA  

4 Corona - Aktuelle Situation 266/2021-4 
5 Umsetzung von Corona-Fördermaßnahmen 269/2021-4 

6 Schnittstellenbetrachtung Schule & Jugendhilfe 276/2021-Beig 
7 Gesamtjahresbericht der offenen Kinder- und Jugendarbeit und 

Streetwork 
273/2021-4 

8 Jahresbericht Stadtteilbüro Bornheim 262/2021-4 
9 Jahresberichte 2020 der Erziehungsberatungsstellen 261/2021-4 

10 Jahresbericht 2020 Schulsozialarbeit 234/2021-5 
11 Jahresbericht 2020 der Jugendberufshilfe lernen fördern, 

Kreisverband Rhein-Sieg e.V. 
305/2021-4 

12 Jahresbericht lifecompetenztraining/ Medienkompetenztraining 275/2021-4 
13 Mitteilung betr. Neukonzeption Jugendbeteiligung 268/2021-4 

  Öffentliche Sitzung SchulA  
14 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 23 vom 17.03.2021  

15 Energetische Ertüchtigung, Modernisierung und Erweiterung der 
Bestandsgebäude der Thomas-von-Quentel Grundschule in 
Walberberg 

231/2021-6 

16 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den städtischen 
Schulen 

245/2021-6 

17 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

246/2021-1 

18 Anfragen mündlich  
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Gabriele Kretschmer eröffnet die Sitzung des Schulausschusses der Stadt Bornheim, 
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Schulausschuss 
beschlussfähig ist. 
 
Vor Beginn der Sitzung wird eine Schweigeminute zum Gedenken an die verstorbene Gisela 
Rothkegel abgehalten, zu der sich alle Sitzungsteilnehmer von Ihren Plätzen erheben. 
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Der TOP 19 wird zurückgezogen. 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1 – 18 
Die Tagesordnung der nicht öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 20 – 22. 
 
- Einstimmig - 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

  Öffentliche Sitzung SchulA  

 
1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

 
Frau Marita Schorn wurde bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

 
Keine. 
 

3 Einwohnerfragestunde  

 
Es gab keine Einwohnerfragen. 
 

  Öffentliche Sitzung JHA & SchulA  

 
 

4 Corona - Aktuelle Situation 266/2021-4 

 
Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen von Frau von Bülow zu Kenntnis. 
 
- Kenntnis genommen -  
 

5 Umsetzung von Corona-Fördermaßnahmen 269/2021-4 

 
Wegen kurzfristiger Änderungen durch das Land NRW kann die Vorlage leider nicht in 
Schriftform vorgelegt werden.  
Es wurden Programme zur Entlastung der Eltern erarbeitet, wie z.B. Betreuungspersonen an 
Schulen, das Projekt „Extrazeit zum Lernen“, welches als Gruppenerlebnis für die Kinder und 
Jugendlichen gestaltet wird. In den Schulen liegt der Focus auf „Ferien+Förderung“, hierzu 
gibt es einen Presseaufruf an ehrenamtliche Helfer. 
 
- Kenntnis genommen – 
 
Zusatzfrage 
AM Kabon Das Land NRW hat für die Betreuungs- und Bildungsangebote 36 Millionen Euro 

zu Verfügung gestellt. Sind diese Mittel nicht ausreichend? 
Antwort: 
Die Mittel sind für Gruppen von 6 bis 15 Personen vorgesehen, nicht für ganze Schulklassen. 
Der städtische Eigenanteil beträgt 20 Prozent, dieser kann durch Personaleinsatz abgedeckt 
werden. Die Mehrkosten werden durch Minderausgaben in anderen Bereichen gedeckt. 
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6 Schnittstellenbetrachtung Schule & Jugendhilfe 276/2021-Beig 

 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfrage: 
AM Görg-Mager: Ist es möglich, einen Pool von Integrationshelfern für die verschiedenen 

Schulstandorte einzurichten? 
Antwort: Derzeit gibt es keine rechtlich fundierte Lösung. 
 
AM Domscheit: Wo liegt das juristische Problem? 

Antwort: Die Schulbegleitung wird derzeit  individuell festgelegt und ist personenbezogen. 
 
AM Müller: Es gibt 3 Institutionen zur Erziehungsberatung. Die Gewichtung beträgt ca. 80 

Prozent beim RSK und je ca. 10 Prozent bei den beiden konfessionellen Trägern. Wäre es 
sinnvoller, sich auf eine Beratungsstelle zu konzentrieren im Hinblick auf den 
Verwaltungsaufwand? 
Antwort: Bisher wurden gute Erfahrungen mit der Angebotsvielfalt gemacht. Reduzierung hat 
keine finanziellen Vorteile. 
Hinweis AM Krüger: Durch das Wunsch- und Wahlrecht gibt es auch Personen, die in 
anderen Kommunen Erziehungsberatungsstellen aufsuchen.  
 
AM Kretschmer: Erfolgte die Einbindung von Schulen in die Konzeptentwicklung der 
Jugendbeteiligung? 
Antwort: Muss nachgefragt werden. Sachstandsmitteilung erfolgt im nächsten 
Schulausschuss. 
 
 
Pause von 19.35 Uhr bis 19.50 Uhr 
 

7 Gesamtjahresbericht der offenen Kinder- und Jugendarbeit und 
Streetwork 

273/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
 

8 Jahresbericht Stadtteilbüro Bornheim 262/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
 

9 Jahresberichte 2020 der Erziehungsberatungsstellen 261/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
 

10 Jahresbericht 2020 Schulsozialarbeit 234/2021-5 

 
- Kenntnis genommen -  
 

11 Jahresbericht 2020 der Jugendberufshilfe lernen fördern, 
Kreisverband Rhein-Sieg e.V. 

305/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
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12 Jahresbericht lifecompetenztraining/ Medienkompetenztraining 275/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
 

13 Mitteilung betr. Neukonzeption Jugendbeteiligung 268/2021-4 

 
- Kenntnis genommen -  
 
 

  Öffentliche Sitzung SchulA  

 
 

14 Entgegennahme der Niederschrift Nr. 23 vom 17.03.2021  

 
Der Schulausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 23/2023 
vom 17.03.2021 folgende Einwände: 
TOP 7  
Der Satz „Sollte die Nutzung der Turnhalle über das normale Maß hinaus hinausgehen, wird 
dies mitgeteilt“ wird gestrichen. 
 

15 Energetische Ertüchtigung, Modernisierung und Erweiterung der 
Bestandsgebäude der Thomas-von-Quentel Grundschule in 
Walberberg 

231/2021-6 

 
Beschluss: 

Der Schulausschuss  
 

1. beschließt, die Umsetzung der Maßnahme „Energetische Ertüchtigung, 
Modernisierung und Erweiterung der Bestandsgebäude der Thomas-von-Quentel 
Grundschule in Walberberg“ und beauftragt die Verwaltung, alle für die Realisation 
der Maßnahme erforderlichen Schritte auszuführen. 

2. beauftragt die Verwaltung, Möglichkeiten zu prüfen, um den Standard „KfW -
Effizienzhaus 70“ zu unterschreiten und den Ausschuss über die damit ggf. 
verbundenen Mehraufwendungen zu unterrichten. 

 
- Einstimmig -  
 
AM Görg-Mager regt an, auch bei künftigen Bauvorhaben die KFW 70 Anforderungen zu 

unterschreiten und möglichst KFW 55 Anforderungen zu erreichen. 
 

16 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an den 
städtischen Schulen 

245/2021-6 

 
- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfragen 
AM Hannak: Es wird darum gebeten, die Formulierung zur Fertigstellung der zusätzlichen 

Klassenräume von „frühestens Sommer 2022“ in „spätestens Sommer 2022“ zu ändern, da 
der Bedarf sehr dringend ist. 
Antwort: Sofern es die personellen Ressourcen ermöglichen, wird die Fertigstellung so 

schnell wie möglich umgesetzt. Der dringende Bedarf ist bekannt.  
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AM Meyer: Wann wird der Vorentwurf für Uedorf vorliegen? 
Antwort: Strukturelle Ideen liegen vor, derzeit kann aber kein zeitlicher Rahmen genannt 

werden. 
 
AM Ribbecke: betr. Machbarkeitsstudie Sechtem, lt. Bericht werden Ergebnisse im Mai 

erwartet. Gibt es Resultate? 
Antwort: wegen personeller Ausfälle gibt es zeitliche Verzögerungen und deshalb noch 

keine Resultate. 
 
AM Kabon: Machbarkeitsstudie Europaschule ob Teilneubau oder Sanierung, wann sind 

Ergebnisse zu erwarten? 
Antwort: Teilneubau ist derzeit ausgeschlossen, da in allen Gebäudeteilen Teilsanierungen 

stattgefunden haben. 
 

17 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus 
vorherigen Sitzungen 

246/2021-1 

 
Frau von Bülow: 

Die Stadt Brühl hat beschlossen  § 46 Punkt 6 Schulgesetz zur Anwendung zu bringen und 
damit die Gymnasien auswärtige Schüler/innen zu schließen, die eine eigene entsprechende 
Schulform vorhalten. In diesem Schuljahr wurde schon eine weitere Klasse im AvH 
notwendig. Mit der Stadt Bonn wird eine interkommunale Runde stattfinden. 
Grundschulleitungen werden informiert.  
 
- Kenntnis genommen -  
 

18 Anfragen mündlich  

 
Keine. 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:50 Uhr 
 
gez. Gabriele Kretschmer  gez. Marita Schorn 
Vorsitz  Schriftführung 
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